

- A court terme, il doit nécessairement accorder une attention particulière à:
 - la venue au pouvoir d'une nouvelle administration aux États-Unis;
 - l'émergence d'un nouveau régime au Mexique;
 - le Sommet des Amériques à Québec en avril;
 - et la complication de nos rapports avec le Brésil.
- A plus long terme, il doit se préparer à assumer ses fonctions de président du G8 l'an prochain et
 - Se bâtir un réseau de relations (G7, Russie, Chine, Inde);
 - S'exposer à diverses situations (Moyen-Orient, Balkans);
 - Et développer un agenda qu'il voudra faire avancer au niveau multilatéral.
- Par ailleurs, l'agenda international au cours des deux prochaines années comportera bien des défis qui deveront retenir l'attention, si ce n'était que du fait du calendrier:
 - tous les sommets auxquels nous sommes conviés;
 - les autres conférences et négociations multilatérales prévues;
 - sans mentionner les initiatives bilatérales.